

Paroisse de Saint-Lary et de la Haute Vallée d'Aure

CÉLÉBRATION POUR NOS DÉFUNTS

TOUSSAINT 2019

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Au début de chaque célébration, nous faisons sur notre corps le signe de la croix. La croix est le signe de l'espérance chrétienne : par amour pour nous, Jésus est mort sur une croix et Dieu l'a ressuscité. Cet amour est plus fort que la mort. Nous sommes appelés à ressusciter avec Jésus.

Nous sommes réunis aujourd'hui pour faire mémoire de tous les défunts et en particulier ceux qui nous sont chers.

Comme chrétiens, nous voulons croire que la vie est plus forte que la mort.

Comme chrétiens, nous proclamons que le Christ est ressuscité et vivant aujourd'hui.

Comme chrétiens, nous osons croire à la communion des saints.

Nous osons croire aussi que nos défunts sont sur le chemin de la rencontre définitive avec Dieu.



L'eau rappelle le baptême. C'est l'eau de la vie, qui lave et désaltère. Par l'eau du baptême, le chrétien est plongé dans la mort du Christ pour ressusciter avec lui.

La foi en Jésus Christ est comme une lumière sur notre route. C'est pourquoi le cierge pascal est allumé solennellement pendant la nuit de Pâques. Il manifeste la présence de Jésus ressuscité. Le chrétien reçoit cette lumière le jour de son baptême, pour vivre en enfant de lumière.

Écoutons ensemble la parole de Dieu :

La mort nous fait peur parce qu'elle nous paraît la fin de tout. Jésus nous apprend qu'elle est un passage, une Pâque qui débouche sur l'éternité et la plénitude de l'amour. Confiants et apaisés, nous pourrions traverser l'épreuve.

Lecture du Livre d'Isaïe (Is 25, 6a. 7-9)

Le jour viendra où le Seigneur, Dieu de l'univers, préparera pour tous les peuples un festin sur sa montagne. Il enlèvera le voile de deuil qui enveloppait tous les peuples et le linceul qui couvrait toutes les nations. Il détruira la mort pour toujours. Le Seigneur essuiera les larmes de tous les visages et, partout la terre, il effacera l'humiliation de son peuple ; c'est lui qui l'a promis. Et ce jour-là, on dira : « Voici notre Dieu, en lui nous espérons et il nous a sauvés ; c'est lui le Seigneur, en lui nous espérons ; exultons, réjouissons-nous : il nous a sauvés ! »

Parole du Seigneur

Psaume : Ma lumière et mon salut, c'est le Seigneur, alléluia !!

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie, devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur, la seule que je cherche :

Habiter la maison du Seigneur tous les jours de ma vie !

Écoute, Seigneur, je t'appelle ! Pitié, réponds-moi !

C'est ta face, Seigneur, que je cherche : ne me cache pas ta face !

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants.

« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur »

Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean - Jn 12, 24-28

Quelques jours avant la Pâque, Jésus disait à ses disciples : « Amen, amen je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte



beaucoup de fruits. Qui aime sa vie, la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. Si quelqu'un veut me servir, qu'il me suive et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, mon Père l'honorera.

Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-je dire ? " Père, sauve-moi de cette heure " ?- Mais non ! C'est pour cela que je

suis parvenu à cette heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! »

Alors du ciel vint une voix qui disait : « Je l'ai glorifié et je le glorifierai encore. »

PU : Sûrs de notre amour et forts de notre foi, Seigneur nous te prions !

Dieu notre Père nous voulons te dire merci pour tous ceux qui ont vécu avant nous. Ils ont marqué notre terre de leurs gestes d'amour, de leurs paroles de pardon, de leurs actes de courage et d'espoir, de leur travail. Grâce à eux, notre monde est plus humain. Et, nous te confions aussi ceux qui nous ont quittés cette année : ceux de nos villages et de nos maisons, qu'ils soient auprès de Toi, dans la paix et l'amour. Qu'ils partagent ta tendresse.

Dieu notre Père nous voulons te dire merci pour tous ceux qui ont vécu avant nous. Ils ont traversé la vie en donnant l'affection et l'amour, la foi et la confiance. Merci pour leur regard et leur compréhension, ils nous ont fait naître à la vie de chaque jour. Nous te confions aussi ceux auxquels personne ne pense, ceux qui sont oubliés, nous savons que chacun de nous est unique pour ton amour de Père. Qu'ils partagent ta tendresse.

Nous te confions ceux qui, aujourd'hui, meurent dans la solitude, sans être entourés d'une présence fraternelle. Nous te confions aussi, ceux qui sont accablés par trop de souffrance et sont tentés par le désespoir. Qu'ils découvrent auprès de Toi une espérance.

Nous te confions ceux qui meurent aujourd'hui sur les routes, ceux qui sont victimes des guerres et des violences, ceux qui vivent l'injustice et ceux qui n'arrivent pas à pardonner. Qu'avec Toi, ils trouvent la paix.

Seigneur regarde tous ceux qui vivent douloureusement le départ d'un enfant, d'un conjoint, d'un parent, d'un ami. Regarde tous ceux que nous portons dans nos cœurs et que nous rejoignons dans le silence de la prière.



Tous ensemble nous pouvons dire la prière des enfants de Dieu :

Notre Père qui es aux cieux...

Prions aussi notre Mère du ciel, elle qui a cru sans se poser de question, elle qui nous montre le chemin :



Je vous salue, Marie...

Seigneur, c'est toi qui nous a donné la vie, c'est toi qui la redonneras à nos corps mortels, car tu es la vie de tes fidèles, tu es la gloire des justes, et ton Fils nous a rachetés par sa mort et sa résurrection ; regarde avec bonté tous nos frères défunts : puisqu'ils ont cru à la résurrection dans le Christ.

Accorde-leur de goûter le bonheur qui ne finit pas.

Par Jésus le Christ, notre Seigneur. Amen.